

Doscientos sesenta y cuatro atracos

Por Rodrigo de Arriaga

Hasta un periódico tan distante de nosotros, como «El Sol», ha llegado el escándalo ante el imponente número de atracos registrados por el ministro de la Gobernación durante el curso de doce meses pasados; actos de audacia, que en buen número de casos van acompañados de sanguinarios crímenes como el que acaba de costar la vida a ese infeliz obrero municipal que su cumbió en la defensa de su deber. Como afirma el citado periódico—coincidiendo con lo que tantas veces hemos dejado sentado en este lugar—la pena de muerte, desterrada de los Códigos por un exceso de imbuc sentimentalismo, permanece virtualmente en vigor, porque, si no es la justicia, son los malhe-

municipal, que no podrá ocultarse al ciudadano corriente y moliente, que a cualquier hora del día o de la noche se ve forzado a andar por la calle camino de sus deberes personales.

La repetición reiterada de esos excesos criminales revela, sobre todo, un estado de descomposición social que hacen precisa la adopción de medidas urgentes y heroicas para atajar decidamente los estragos de esa epidemia delictiva. A raíz del escandaloso atraco del sábado, un dirigido radical manifestó en los pasillos del Parlamento que la alarmante estadística de crímenes y atracos había coincidido las actuales circunstancias sociales con las que inmediatamente pre-

La coincidencia de tales fenómenos, como colofón de una amplia estadística inútil, parece demostrar que contra la contaminación de los asesinos resultan baldíos regímenes, leyes y códigos, que hay que reemplazar necesariamente por otros instrumentos de justicia y de gobierno más eficaces que los actuales.

RODRIGO DE ARRIAGA

JUGARÁ GRATIS
Nº 15151 - 1000
LOTERIA DE NAVIDAD
15.000.000 DE PRESETAS
Regala una participación
**ALMANAQUE
BAILLY-BAILLY-BAILLY**
1936
PEQUEÑA
ENCICLOPEDIA POPULAR
DE LA VIDA CIVICA
**LIBRO DE LECTURA
AMENA E INTERESANTISSIMA
PARA GRANDES Y CHICOS**
Rústica 2,50 pts. Encuadernado, 3 pts.
DE VENTA EN
LIBRERIAS Y PAPELERIAS
y en Ed. Baillly-Bailly-Bailly, Avenida de Alcalá, 1.

La próxima Exposición Mundial de Prensa católica en Roma

Ha quedado constituida la Comisión permanente «Pro Exposición Mundial de Prensa católica», que se celebrará en Roma en la próxima primavera.

La Comisión ha estudiado el plan general para la participación de España en dicha Exposición y ha acordado dirigirse al Gobierno y a toda la Prensa católica a fin de recaudar su adhesión y apoyo, para la debida y digna representación de nuestro país en este acontecimiento internacional.

Los periódicos o personas que deseen detalles, pueden dirigirse al señor presidente de la Comisión permanente «Pro Exposición Mundial de Prensa católica», don José María Taboada, Conde de Aranda, 1, principal Madrid.

Catarro nasal, gripe, dolor de cabeza

DESAPARECE EN EL ACTO CON EL USO DEL

Inhalador "MIÓN"

Pesetas 4,15; venta farmacias: Aranal, 2 y 15; doctor Plaza, Magdalena, 33, y doctor Callejo, Puerta del Sol, 9, que lo remite por correo. Caja con 10 cargas de repuesto, dos pesetas.

Un manifiesto El Frente Nacional del Trabajo a sus adheridos y a todos los trabajadores

Acaba de cumplirse un año desde que los Sindicatos obreros de Madrid de orientación católica y de significación profesionalista, que venían viviendo ataques a disciplinas distintas, decidieron establecer entre sí plena unidad de acción, que aglutinase, por lo menos en aquellos días luctuosos del mes de octubre, los esfuerzos que por separado venían cultivando todos en el campo de la oposición al marxismo y a la revolución. Un manifiesto unido a España de este acontecimiento. Y de España entera illovieron plácidamente y parabiénnes de un regazo fraterno obrerismo, sinceramente obrerista. Oferta generosa de colaboraciones, locana formación de patrióticas rebeldías surgieron en seguida en todo el solar hispano. Hubo que perseverar en el intento de unificación. Pronto fuiros más. El gesto de los Sindicatos madrileños prendió en la voluntad de las organizaciones de provincias y abrió surca a posibilidades que siempre estuvieron presentes como un anhelo en el corazón y en la voluntad del auténtico obrerismo nacional. Una organización, una sola organización comenzó a dibujarse sobre el campo social de España, como adecuado contrapeso a la revolución católica que nos asedia. Era la reunión de las personas decentes, si más ni meno. Un año ha hecho ahora...

Y ya ha llegado al momento de la granización. 250.000 trabajadores, enmadrados en Asociaciones profesionales puras están a estas horas, valientes y trascendentales, constituyendo la más formidable fortaleza de combate contra los enemigos de la patria, que son también los enemigos de la tranquilidad y bici-

Casa Lucas Fraile

A pesar de las obras de mejora de la casa, no ha interrumpido sus trabajos fotográficos.

Retratos de bodas y niños. Zocodover, 9. Toledo.

estar de sus ciudadanos, de sus obreros. Una fortaleza grande, donde queden todos los que trabajan y tengan que dedicarse de todas las tiranías, de todos los egoismos, de todas las explotaciones. Una fortaleza de la que salga también el ejército proletario en pos de sus revindicaciones legítimas; pero por los anchos y despedazados cañones por donde gustan ir los hombres honrados, no por los vericuetos y las encrucijadas, que son las sendas que prefieren los malhechores. De cara a quien nos engañe y nos explote: patrones, pseudorobajadores, políticos. Con gallardía, con decisión, con la conciencia tranquila, con armas leales, con el convencimiento de la razón. Así vamos y en el trenzado a luchar y a vencer los 250.000 obreros que formamos el «Frente Nacional del Trabajo», que es el primer cuerpo del futuro gran ejército libertador.

Pero antes de emprender la marcha han de reunirse los capitanes. Hay que estudiar la táctica, hay que bajar la moral de la hoste, hay que schalar las metas, hay que establecer una disciplina, hay que escoger los dirigentes, hay que ponérse de acuerdo...

Por eso vamos a celebrar el Primer Congreso Unitario de Sindicatos Obreros Profesionales de España.

A él llamamos a todos los hombres de buena voluntad de nuestro campo. Ni una sola entidad adherida al movimiento que encabeza el F.N.T. debe estar ausente de la magna reunión nacional, porque en ella va a iniciarse una etapa nueva para el obrerismo independiente y sentido, que quiere prepararse para por donde discutirán serenamente, y porque quién sabe si en ella se van a escribir las primeras líneas de un nuevo capítulo de la Historia de España.

Del 19 al 22 de diciembre se celebrará en Madrid nuestro Congreso, el de los trabajadores que no quieren a la catástrofe social, a la miseria infame, al hundimiento de su fe. Que quieren vivir libres de cadenas.

Que quieren acabar con el peligro de una revolución asiática.

Que quieren pan, trabajo, tranquilidad, respeto,

En ese Congreso están todas nuestras esperanzas, nuestras únicas esperanzas posiblemente.

(No faltad ninguno! Por España! Por la causa obrera!

Madrid, noviembre de 1935.—Os saluda a todos, el Comité directivo.

Ervise la correspondencia relacionada con el Congreso al Apartado de Correos número 767, Madrid.

Lea usted mañana:
EL CASTELLANO.

Cementos Portland, S. A.

PAMPLONA

Fábricas en OLAZAGUTIA

Producción anual

200.000 toneladas

Los TREINTA años de éxito rotundo de la marca

“Cangrejo,”

son su única propaganda y su absoluta garantía

DIRECCION:

Avenida de San Ignacio, núm. 7

PAMPLONA

rian bien de Dios y de los hombres.

La educación que a las nuevas generaciones se les da en muchos hogares y en muchos centros de enseñanza, conduce necesariamente a tan grave mal social.

Vivimos días de frivolidad y realizamos actos vacuos y sin entidad. Nos agrada vivir la vida de los gozos materiales. Al apartarnos de Dios y de su Iglesia, dejamos de escuchar la voz que habla de conducirnos por el buen camino, y que nos reprocharía nuestro egoísmo y nuestra falta de caridad.

Satisfechas estas, seríamos de hablar a los humildes de otras graves cuestiones con el espíritu relacionadas.

La cuestión social! ¡Ah! la cuestión social!

¡Qué pavorosa! ¡Verdad?

Pero ¿lo es, efectivamente?

No soy sociólogo, ni pensador, ni estoy capacitado para discutir sobre tan transcendental problema, pero a pesar de ello, yo me asusto al minimismo; escucho los laicos de mi corazón, y percibo claramente cómo el me impulsa por derroteros fáciles, que a buen lugar me conducirían...

Pero soy débil, moral y económicamente considerado, y si comprendo la marcha solo, me expongo a quedarme en la mitad del camino.

Mi esfuerzo aislado a nada conduciría, pero si otros, quizás tan débiles como yo, se me unieran, y todos juntos nos prestásemos mutua ayuda, indudablemente llegaríamos felizmente al término del viaje, complacidos y satisfechos de nuestra obra.

Yo creo que en las modernas sociedades sobre cerebro y falta de corazón; el predominio de la reflexión y del cálculo sobre los nobles impulsos del corazón, atrofian los buenos sentimientos; los adormecen, al menos, y no los dejan desbordarse con fuerza de bendita caridad cristiana, malo; grande muchas veces actos mortales, que al producirse, merecen

Así, pues, los elementos dirigentes, todos aquellos que por sus puestos o por razón de los cargos que ostentan, pueden contribuir a remediar tanafia dolencia social, deben aprestarse a curarla, cada es su deber.

Si tal hicieran todos, se habría dado el paso más eficaz y decisivo para resolver el problema aludido, y que hemos dado en llamar la cuestión social.

ANTONIO GALAN

Urda, diciembre 1935.

EL CASTELLANO • Teléfono 12

José de la Cuesta

Vinos y Coñacs

Puerto de Santa María

Editorial Católica Toledana

Talleres Tipográficos - Especialidad
en toda clase de Obras científicas y
literarias - Ilustraciones - Catálogos
Facturas - Circulares - Membretes
Perfección en todos los trabajos

Juan Labrador, 6:Teléfono 211:Toledo